

Stadtrat Horst Strümann aus dem Gemeinderat verabschiedet

Grünen-Fraktionsvorsitzender engagierte sich 32 Jahre leidenschaftlich im kommunalpolitischen Ehrenamt

Nach 32 Jahren engagierter, leidenschaftlicher Mitarbeit im Gemeinderat der Stadt Neckarsulm ist der Fraktionsvorsitzende von Bündnis 90/Die Grünen, Horst Strümann, aus dem Gremium verabschiedet worden. Der langjährige Stadtrat hat seine Tätigkeit im kommunalpolitischen Ehrenamt auf eigenen Wunsch beendet. Zu Beginn der jüngsten Gemeinderatssitzung würdigte Oberbürgermeister Steffen Hertwig die Verdienste des grünen Kommunalpolitikers und dankte ihm für sein jahrzehntelanges Wirken. „Ihr Engagement und Ihre Leidenschaft in der politischen Auseinandersetzung werden uns fehlen.“

1989 wurde Horst Strümann zum ersten Mal als unabhängiger Kandidat in den Gemeinderat der Stadt Neckarsulm gewählt. Seitdem gehörte er dem Gremium ohne Unterbrechung an, seit 1991 als Mitglied von Bündnis 90/Die Grünen. In der Anfangszeit vertrat Horst Strümann soziale Belange und klassische „grüne“ Themen - Verkehrswende, Klimaschutz, gebührenfreie Kinderbetreuung - als alleiniger Vertreter seiner Partei im Gemeinderat. Als die Grünen 1999 Fraktionsstatus errangen, wurde Horst Strümann Fraktionsvorsitzender. Er war zudem zehn Jahre Mitglied des Kreistages und kandidierte



Der Fraktionsvorsitzende von Bündnis 90/Die Grünen, Stadtrat Horst Strümann (re.), mit Partnerin Jutta Hartmann wurde von OB Steffen Hertwig aus dem Gemeinderat verabschiedet. Foto: snp

bei den Wahlen 2006 und 2011 für den Landtag. „Sie haben sich in beeindruckender Weise politisch betätigt“, bekräftigte Steffen Hertwig. „Als Politiker, Künstler und im Beruf können Sie auf eine beeindruckende Karriere zurückblicken.“ Horst Strümann begann seine berufliche Laufbahn als gelernter Werkzeugmacher und Maschinenbautechniker, qualifizierte sich als Diplom-Sozialpädagoge weiter und wurde Schulleiter der Schule für Gestaltung - Berufskolleg Grafik-Design in Heilbronn. Ehrenamtlich engagierte

er sich zudem im Kiwanis Club und im Gewerbeverein Neckarsulm.

Leidenschaft des Künstlers prägte auch den Politiker

Auch für seine Kunstwerke erhielt Horst Strümann höchste Anerkennung. Die Leidenschaft des Künstlers habe auch stets den Politiker Horst Strümann angetrieben, stellte Steffen Hertwig fest. „Bei allem, was Sie tun, spürt man, dass Sie es mit Herz und Seele tun. Das war auch bei den vielen Diskussionen im Gemeinderat der

Fall.“ Horst Strümann habe seinen Standpunkt immer klar vertreten, dabei aber auch immer andere Standpunkte respektiert. „Sie haben oft dazu aufgefordert, die Dinge von einer anderen Seite zu betrachten und über den Tellerrand hinauszublicken“, versicherte Steffen Hertwig.

Zum Abschied und als Zeichen der Anerkennung überreichte OB Steffen Hertwig dem scheidenden Fraktionsvorsitzenden die Kleinplastik „Agora“ des Bildhauers Gunther Stilling. Das herausragende Engagement von Horst Strümann wird im Herbst noch durch eine besondere Ehrung separat gewürdigt. Die Funktion des Fraktionsvorsitzenden von Bündnis 90/Die

Grünen im Gemeinderat übernimmt Dr. Stefan Müller. Er charakterisierte Horst Strümann als „eine Institution und einen äußerst vielseitig begabten Menschen“: „Eine ganze Generation Neckarsulmer ist mit Dir aufgewachsen.“ Horst Strümanns Engagement und seine Beharrlichkeit im Gemeinderat hätten sich ausgezahlt, so Stefan Müller. „Du kannst stolz auf das Erreichte sein. Wir werden Dich in unserer Runde sehr vermissen.“ Horst Strümann dankte zum Abschied den Mitgliedern des Gemeinderates, der Verwaltung und der Bevölkerung für die Zusammenarbeit und das demokratische Miteinander: „Wir können als Gemeinde stolz sein auf

unsere Auseinandersetzungen. Wir ringen miteinander und vertreten unsere Standpunkte. Das ist Demokratie.“

Als Nachfolger von Horst Strümann wurde Volker Raith als neuer Stadtrat verpflichtet. Der Diplom-Sozialpädagoge (FH) und frühere Geschäftsführer der Paritätischen Pflege- und Sozialdienste GmbH, Heilbronn war Mitinitiator der Bürgerinitiative „Bürgerentscheid B 27-Anschluss, Neckarsulm“ und fungierte als gesetzliche Vertrauensperson der BI. Ehrenamtlich engagiert sich Volker Raith im Freundeskreis Asyl Neckarsulm.

(snp)